

# DIARIO DE PALMA.

LUNES 24 DE ABRIL.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA ..... 10 rs.  
 MAHON é IBIZA, franco., 12 id.  
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 5 h. 12 ms. . . . . y se pone á 6 h. 48 ms.  
 Sale la luna á 4 h. 12 ms. de la mad.<sup>a</sup> y se pone á 4 h. 0 ms. de la tarde.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia  
 11 h. 58 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.  
 MAHON.... D. Matías Mascaró.  
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

## Correo de hoy

23 DE ABRIL.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las ocho de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 27 pasajeros.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 18 del actual, de los que tomamos las siguientes

### Disposiciones oficiales.

La *Gaceta* del 15 contiene un real decreto por el que se concede al ministro de fomento un crédito extraordinario de un millón doscientos mil reales que se distribuirá entre las diferentes carreteras que están en construcción en la provincia de Oviedo.

La del 16 publica la lista de los criminales indultados de la pena de muerte por S. M. en el acto de la adoracion de la Santa Cruz de los divinos oficios del Viernes Santo. El número de criminales indultados de la pena de muerte es el de 11.

Publica además el real decreto y reglamento para la organizacion del cuerpo de vigilancia pública y municipal de Madrid.

La del 17 publica lo siguiente:

#### MINISTERIO DE MARINA.

##### ESPOSICION A S. M.

Señora: la guerra que desgraciadamente ha estallado en Oriente, podria inferir daño á nuestra navegacion y comercio, de cuya prosperidad tan solícita se muestra V. M.

Por dicha, la Gran Bretaña y la Francia, dignas del avanzado puesto que ocupan entre los pueblos cultos, han tratado á porfia de aminorar los males que esta lucha debe ocasionar al mundo, renunciando por ahora á dar patentes de corso, y haciendo de comun acuerdo otras declaraciones sumamente favorables á las Potencias neutrales.

Conveniente es á los intereses mercantiles de España aprovechar un proceder tan altamente humano, satisfaciendo tambien los sentimientos de V. M. hácia las naciones amigas y aliadas de España.

Por ello, el Ministro que suscribe, de acuerdo con el parecer del Consejo de Ministros, tiene el honor de proponer á V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Madrid 12 de abril de 1854.—  
 Señora.—A. L. R. P. de V. M.—El Marques de Molins.

REAL DECRETO.

En consideracion á quanto Me ha espuesto Mi Ministro de Marina, de

acuerdo con el parecer del Consejo de Ministros, Vengo en decretar lo que sigue:

Artículo 1.º Se prohíbe en todos los puertos de la Monarquía el equipar, abastecer y admitir corsario alguno con pabellon ruso.

Art. 2.º Se prohíbe igualmente á los propietarios, patronos ó capitanes de los buques mercantes españoles admitir patentes de corso de Potencia alguna, ni prestar á los que tengan ese carácter auxilio que no sea reclamado por la humanidad en caso de incendio ó naufragio.

Art. 3.º El trasporte de todo artículo de comercio queda garantizado por el pabellon español, excepto el de los efectos de guerra y pliegos ó comunicaciones, y el que se haga en puntos bloqueados por las partes beligerantes, en cuyo caso el Gobierno de S. M., mediante el presente decreto, no se constituye responsable de los daños que reciban los infractores.

Dado en Palacio á doce de abril de mil ochocientos cincuenta y cuatro.—Está rubricado de la Real mano.—El Ministro de Marina—El Marques de Molins.

Además inserta otro real decreto el diario oficial, autorizando al ministerio de marina para que por administracion, y de la manera mas económica y conducente, adquiera el carbon mineral que se conceptúe necesario para las atenciones de los correos marítimos, vapores y arsenales del estado, por no haberse presentado licitadores en las tres subastas anunciadas.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS  
 REAL DECRETO.

De conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros, Vengo en nombrar Gobernador de la provincia de Granada á D. Miguel Tenorio, que lo es de la de Zaragoza; y de esta á D. Juan de Cárdenas, Intendente que ha sido de primera clase.

Dado en palacio á doce de abril de mil ochocientos cincuenta y cuatro.—Está rubricado de la Real mano.—El presidente del Consejo de Ministros—Luis José Sartorius.

La del 18 contiene la siguiente real orden.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.  
 Seccion 1.ª—Negociado 3.ª—Circular.

Itmo. Sr.: Estando dispuesto por la ley 12, tít. 12, lib. 12 de la Novísima Recopilacion, y por la 6, tít. 2, lib. 1.ª de la misma, que las cofradías ó hermandades erigidas sin la autorizacion competente sean disueltas, la Reina (Q. D. G.) se ha servido mandar que en el término de un mes remita V. I. á este ministerio una nota de las que en esa diócesis se encuentren en este caso para resolver lo conveniente en justa observancia de la ley.

De Real orden, comunicada por el se-

ñor Ministro de Gracia y Justicia, lo digo á V. I. á los efectos consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 17 de abril de 1854.—El Subsecretario, Rafael Ramirez de Arellano.—Señor Obispo de...

## NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 15 DE ABRIL.

El Emperador de Austria acaba de conceder al general Zarco del Valle la gran cruz de la orden imperial de Leopoldo. Tenemos entendido que la comunicacion dirigida á este propósito por el ministro de Estado del imperio es altamente honorífica para aquel digno y respetable general; pues en ella se encarecen sus elevadas dotes, haciendo mérito de su hábil y delicado comportamiento en las críticas circunstancias en que la Alemania y especialmente el Austria se encontraban cuando desempeñó con aceptacion general la mision que produjo con el reconocimiento de nuestra Reina la renovacion de las relaciones de amistad entre aquel imperio y la España en 1848.

S. M. la Reina se ha servido autorizar al general para el uso de esta gracia, dignándose manifestar con este motivo su Real agrado.

— El 10 salieron de Gádiz para Turquía una fragata y una corbeta de guerra prusianas que el gobierno de esta nacion ha dispuesto mandar á las aguas del Bósforo.

— *Funciones religiosas.*—En varios templos de esta capital se han cantado las tinieblas estos últimos dias con gran concurrencia de fieles; pero en ninguno con la pompa y solemnidad que en la Real Capilla, donde se ejecutaron las grandes composiciones de Lodesma, Eslava, y otros maestros de nombradía. SS. MM. asistieron el Juéves y Viernes Santo á los divinos oficios en la misma Capilla, pero no salieron á visitar en público las estaciones. El Juéves se celebró, como oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores, la ceremonia del lavatorio, verificándolo S. M. la Reina con doce pobres, á quienes despues se les sirvió una abundante comida; y ayer viénes, se cantaron en la misma Real Capilla las Siete palabras, del inmortal Haydn, que fueron ejecutadas por los alumnos de música del Real Conservatorio de María Cristina. El acreditado orador don Pedro Arenas, predicador de S. M., explicó las siete palabras. Escusamos decir que la concurrencia fué tan numerosa como escogida.

— De real orden, y segun el dictamen del Consejo de sanidad, se ha nombrado una comision para redac-

tar las modificaciones convenientes en las ordenanzas de farmacia. Compónese dicha comision de D. Manuel Rioz y Pedraja, vocal de número del Consejo de sanidad, en calidad de presidente, y de los señores D. Juan Bautista Azua, D. José Antonio Merino, D. Ramon Ruiz, D. Quintín Chiarlone, D. José Simon, D. Joaquin Olmedilla y don Pedro Calvo Asensio, en calidad de vocales.

— El *Galignani*, con referencia á noticias de Nueva York, anuncia que estaba arreglado el asunto relativo al embargo verificado en la Habana del vapor anglo-americano *Black-Varrior*.

El vapor se habia devuelto á sus consignatarios mediante haber pagado estos una multa de seis mil duros.

Por nuestra parte creemos que el *Galignani* no ha sido bien informado.

— Telégrafo sub-marino.—El mismo periódico bilbaino dice lo siguiente sobre el cable submarino que va á colocarse en aquella ria:

Ya se halla en nuestro puerto el lugre Luis, capitan Urresti, que que conduce el cable submarino para el telégrafo eléctrico entre esta plaza y Portugalete: esperamos que muy pronto quedará colocado y en estado de funcionar rápidamente.

Hablando de la colocacion del cable con algunos marinos envejecidos en el conocimiento de los accidentes del mar que ocurren en el sitio en que ha de sumergirse, nos han manifestado la poca confianza que les inspira este proyecto, ya por la trapisonda que el mar hace en aquel punto, ya por hallarse espuesto á que le enganche la ancla de algun buque que garrée desde mas abajo sin poderlo remediar, lo que indefectiblemente paralizaria esta comunicacion. La encuentra mas fácil y segura, si se colocaran á un lado y otro de la ria elevadas perchas, y sobre ellas el cable, de manera que sin la menor dificultad atravesaran las naves por debajo. Meros narradores de una opinion que respetamos como cualquiera otra, la sometemos al juicio de las personas científicas y autorizadas.

— El *Coruñés* nos da estensas noticias acerca de la enfermedad reinante en Galicia. Estas noticias son satisfactorias, pero á pesar de una ligera recrudescencia que en Pontevedra ha tenido el mal, este va declinando como se echa de ver por el número de casos ocurridos desde el 31 al 5 que no ha pasado de 14, y siendo todos ellos en estremo benignos. La Junta provincial de Sanidad ha remitido al señor Gobernador una comunicacion en la que se ma-

nifesta que examinados los partes sanitarios recibidos últimamente, resulta que la enfermedad toca á su término y con probabilidades de haberse cortado la marcha que aquel llevaba hácia los pueblos del Norte y la provincia de Pontevedra. Desgraciadamente la temperatura es contraria á la salubridad pública, pues faltan las lluvias y últimamente han venido á empeorarla las tempestades.

*Idem 16.*

Han llegado á Bayona los señores D. Alejandro de Castro y D. Mauricio Lopez Roberts, y se esperaba en la misma ciudad á los señores general Zabala y Asquerino.

Las benéficas aguas de estos dias han producido en los precios de los cereales la baja que habíamos previsto, y que sería mucho mayor si las fiestas de Semana Santa no hubiesen paralizado el tráfico. En Madrid se vendió ayer el trigo de 40 á 50 rs., y la cebada que había tomado un precio extraordinario, bajó de repente á 18 la superior. Lo mismo sucederá en las provincias de donde gracias á Dios comienzan á llegar noticias satisfactorias del estado de los campos. En Sevilla ha descendido el trigo de 1.<sup>a</sup> á 50 rs. El estado que hoy tiene la atmósfera indica que continuará la lluvia.

*Idem 17.*

Tenemos datos para confirmar lo que se ha dicho con respecto á la devolución del *Black-Warrior* despues de haber satisfecho los armadores la multa de 6000 duros. Este asunto ha perdido por consiguiente el carácter con que apareció en un principio.

El correo de provincias viene hoy escasísimo de interes. Los periódicos que nos trae se ocupan casi exclusivamente de las funciones de Semana Santa que en todas partes se han celebrado con mucha pompa. Felizmente continúan apareciendo las lluvias en muchos puntos de nuestras provincias, lo que hace que comience á declinar el precio de los granos y que los campos presenten diferente aspecto.

Pasan ya de setecientos lotes los reunidos en casa de la señora marquesa de Motilla para la rifa que se va á verificar á beneficio de la Sociedad de Beneficencia domiciliaria de Sevilla y como era de esperar del magnánimo corazón de los príncipes que en aquella ciudad residen, proceden de estos muchos de los objetos destinados á la rifa. S. M. la Reina Amelia ha regalado un magnífico aderezo á la efigie de Ntra. Señora de Monserrate, acompañando el presente con una carta autógrafa, en la que espresa su voluntad de que el donativo pertenezca exclusivamente á aquella veneranda inágen.

*Idem 18.*

Con fecha del 15 nos dice lo siguiente nuestro corresponsal de Guadalupe sobre el paso por aquella ciudad del coronel Hore en clase de arrestado.

En la madrugada del dia de ayer ha llegado á esta capital, desde Sigüenza, en clase de preso, y acompañado de un oficial de la guardia civil, el coronel que fué del regimiento infantería de Borbon. D. Rafael de Hore, el cual se encontraba de reemplazo en dicho punto, y al mediodia de hoy ha marchado para Zaragoza en diligencia, escoltado

por un teniente de la espresada guardia civil. El referido coronel va á disposicion del capitan general de Aragon, reclamado por dicha autoridad, á consecuencia de los desagradables sucesos del 20 de febrero. En el momento de su llegada á esta capital se le ha facilitado por las dignas autoridades que mandan esta provincia todos los auxilios y recursos compatibles á su clase y situacion.

De un dia á otro principiarán á colocarse en Madrid los alambres del telégrafo eléctrico de la línea de Zaragoza é Irun. Estos conductores partirán de la direccion establecida en el ministerio de la Gobernacion, y seguirá hasta salir fuera de la puerta de Alcalá.

En los Estados-Unidos preocupa vivamente todos los ánimos el proyecto de establecer un telégrafo eléctrico entre la América y Europa.

Parece que han logrado fugarse de las cárceles de Roma mas de seiscientos presos políticos.

Se nota grande actividad en el arsenal de Cartagena desde que se puso en quilla la fragata de hélice *Petronila*, y se colocaron los picaderos para el vapor y goleta de igual construccion.

La primera se halla casi completamente enramada, ostentando ya sus proporciones gigantescas: de los segundos no se han puesto aun las quillas, pero se están labrando las inaderas para sus ligazonés.

Tambien hemos visto con gusto las mejoras introducidas en los obradores de instrumentos náuticos y herrerías, donde se han montado máquinas para recortar, taladrar y hacer ranuras; advirtiéndole que la del obrador de herrerías es de vapor y puede aplicarse á distintas funciones.

Las obras del varadero parecen algo perezosas.

Convencidos de la importancia que en el dia tiene la cuestion de subsistencias y á falta de noticias políticas que tanto escasean estos dias, vamos á hacer una ligera reseña del estado de nuestros mercados, y de lo que con ellos tiene relacion. Ya hemos dicho que las lluvias han comenzado á aparecer en muchos puntos de nuestras provincias y hoy podemos añadir que tan deseado beneficio se va haciendo estensivo á otras comarcas en que la ansiaban vivamente los labradores. En Vizcaya despues de un mes consecutivo de sequías, y de una temperatura escesivamente elevada para aquel país, cayó el dia 14 un aguacero abundantísimo por espacio de tres horas.

Este oportunitísimo riego, dice el *Boletín de Comercio*, consolida una parte de nuestras cosechas, y si no sobrevienen algunos cambios atmosféricos se nos prepara el año mas abundante de toda clase de frutas, hortaliza y legumbres que han presentado los inviernos. En el mercado de Orduña, que puede ser considerado como el de Vizcaya, está el trigo de 54 á 56 reales fanega, á 44 el maíz, á 48 la cebada y á 44 el centeno.

En Granada han comenzado tambien las lluvias, y los precios de los granos son de 48 á 55 el trigo, de 20 á 21 la cebada y de 30 á 34 el maíz.

En el mercado de Sevilla está el trigo por término medio á 53.

En Rioseco se ha hecho últimamente á 40 y de 36 á 38 en Salamanca y en Medina del Campo.

BARCELONA 20 DE ABRIL.

En el dia de ayer cayó una abundante lluvia que no dudamos será beneficiosa para los sembrados, si como es de creer por lo que indican los periódicos de otras provincias, ha sido general.

*Idem 21.*

Otra vez algunas calles de los barrios de la Barceloneta, vuelven á encontrarse desde ayer en el mayor conflicto, y otra vez en la mañana de dicho dia el derribo de nuevos edificios y el inminente peligro de un desplome de varios otros que se encuentran amenazados, aumenta la consternacion general. Las autoridades acudieron al punto de la desgracia en donde eran ineficaces los auxilios humanos contra el furor de las olas embravecidas. Estas se estrellaban contra el muelle nuevo ó rompian contra la tasca. Las aguas del puerto se encontraron durante algunas horas del dia sumamente agitadas y algunos buques, no obstante las precauciones adoptadas, sufrieron avería.

Hablando de este particular dice el *Diario de la tarde* de ayer:

Entre ayer y hoy el mar ha adelantado muchos palmos en la playa de la Barceloneta: nuevas casas amenazan desplomarse á las que ya han sido tragadas por el mar; las olas baten sus cimientos y su ruina es inevitable. Si como la esperiencia ha demostrado, el mar tiene sus flujos y reflujos á largos períodos en el Mediterráneo, por manera que despues de una larga serie de años vuelve á adelantar lo que habia retrocedido, es de temer á juicio de personas inteligentes que si no se pone coto á los avances de las aguas una buena parte del barrio de la Barceloneta desaparecerá en un período de tiempo mas ó menos largo. Para evitarlo y salvar aquellas propiedades se nos ha manifestado la conveniencia de formar una escollera y tras ella un muro como el que existe en el puerto nuevo del lado del mar.

El temporal que empezó á desarrollarse en las primeras horas de la madrugada puso tambien en grave apuro algunas embarcaciones.

Por la mañana de ayer fallecieron desgraciadamente tres marineros al parecer extranjeros, de cuatro que formaban parte de la tripulacion de un buque que pugnaba en vano para salvar la tasca, por haber zozobrado la lancha de la cual se habian amparado. Uno solo de estos desventurados pudo ser salvado por los botes de los buques de guerra.

Ayer por la tarde el tiempo se presentaba mas calmoso pero todavia no habia desaparecido todo motivo de temor. ¡Dios quiera que no tengan que lamentarse aun mayores desastres!

## NOTICIAS ESTRANJERAS

### CUESTION DE ORIENTE.

Se lee en el *Globe*: Cartas de Orsova, fechadas el 6, anuncian que Omer-Bajá ha recibido de Constantinopla la orden de no emprender operacion alguna importante antes de la llegada de las fuerzas

aliadas. La declaracion de guerra á la Francia y de la Inglaterra á Rusia, fué leida á las tropas de Kalfat que la acogieron con unánimes aplausos. Diariamente habia escaramuzas.

Las cartas de Varna son del 9 de abril. El 24 de marzo, las flotas combinadas, despues de haber desembarcado las tropas turcas, salieron en direccion de Sebastopol.

Una carta de Malta del 9 de abril dirigida al *Standard*, dice que ha circulado el rumor en Constantinopla de que los rusos se habian visto forzados á volver á pasar el Danubio.

El dia 15 á las diez y media de la mañana salió por el camino de hierro de Lion, con direccion á Marsella, donde á embarcarse el mariscal de St.-Arnaud general en jefe del ejército de Oriente Va acompañado de su esposa.

La *Correspondencia Havas* da las siguientes noticias, que le han sido transmitidas por conducto particular:

*San Petersburgo 5 de abril.*—Se dirigió á todos los altos funcionarios y los miembros del cuerpo diplomático, una convocacion extraordinaria, para que asistiesen á la lectura, que debía verificarse en la capilla de palacio, del parte que manifestaba el paso del Danubio. La remonía no presentaba un aspecto muy halagueño. La falta del ministro de Austria, convocado como todos sus colegas, produjo una marcada sensacion.

*Varsovia 8 de abril.*—Los periódicos de esta ciudad están llenos de invective contra la Francia y su Emperador. El conde Grewoski acaba de regresar á Varsovia, encargado de comprar la adhesión á la corte de Rusia de algunos de los periódicos que se publican en Posen, Cöcovie, Berlin, Dresde, Francfort, Hamburgo y Copenhague.

En la reseña de las operaciones militares en la línea del Danubio que hace el *Diario de los Debates* hasta la fecha del 8 de abril, se lee lo siguiente: «Resumamos los hechos que nos parecen hoy ciertos. Los rusos, despues de haber pasado el Danubio por tres puntos el 23 de marzo, se apoderaron ocho dias despues de tres pequeños fuertes, los de Matchi Isatscha y Toultscha. Las comunicaciones rusas carecen de detalles, y en ellas pretende que estas plazas se rindieron sin resistencia, lo que parece poco probable pues estaban en disposicion de sostener un sitio de algunos dias, y no podia reducirse sin batirlas en brecha. Sea lo que quiera, 6 ó 7000 prisioneros y dos bajás procedentes de estas plazas han sido conducidos á Odessa.

Los rusos se adelantaron despues de la línea llamada muralla de Trajano.

## Boletín religioso



DOÑA FRANCISCA MOYA

HA FALLECIDO.

Sus hijos D.<sup>a</sup> Antonia y D. Juan Terrasa aplican á todas aquellas personas á quienes descuido involuntario hubiera dejado de pasar esquila se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de alma de la difunta ha de celebrarse en la iglesia de Santa Eulalia, el lunes 24 del corriente á las diez y media de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 25 del corriente á las doce de mañana se despachará correo para Mahon, y miércoles 26 á la una de la tarde se despachará para Barcelona, y el mismo dia á las cinco de la tarde para Iviza. Palma 22 de abril de 1858.—Teófilo Zaforteza.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP  
EDITOR RESPONSABLE.